
第１２回愛媛クリニカルパス研究会
アンケート結果報告

研究会参加者：２１７名

社会医療法人 石川記念会 ＨＩＴＯ病院

平成２７年８月２９日（土）

研究会参加者：２１７名

アンケート回収：１２４枚

アンケート回収率：５７％



問１.あなたの職種について
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問２.勤務されている地域は
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問３.クリニカルパス研究会の内容で興味深かった発表を
挙げてください（複数回答可）
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問４.今回の講演内容について、院内の取り組みに役立つと
思われますか
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問５.今後、クリニカルパス研究会等で取り上げてほしい
テーマや企画・アンケートがありましたらご記入くださ
い（複数回答可）
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問５.その他の意見

• 指示パスで終わらないパスのあり方、活用方法など

• 院内のパス浸透について活性化するためには

• 看護必要度とパスの連携はできるのか？

• 看護ケアパス

• 電子パスの運用ノウハウ



問６-１）開催時期について
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問６-１.その他のご意見

• １２：３０は昼食に困る。

• 夏休み時期と重ならない方が助かる。

• 夏休み期間以外がよい

• 少し涼しくなってきたから、いつも真夏の開催でツライ！

• 院内の研修とだぶり

• 8月最終土曜日は避けてほしい。• 8月最終土曜日は避けてほしい。



問６-２）会の開催場所について
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問６-２）その他のご意見

• 遠かったけど仕方がないと思う

• 南予の方はきづらかったったのでは

• 遠すぎる、交通の便が悪い。

• 遠い、でも病院の見学もでき満足です。

• 持ち回りだから、色々の場所があってよい。

• きれいなところでよかった。が、少し遠かった。（中予からだったの
で）で）

• 松山が良い

• 高速から近い

• 今回初めてHITO病院に来れたので

• 遠い

• 中予のため遠かった

• 病院は広くてきれいで良いが遠い



問６-３）演題の発表時間
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• 長い。

• 少し時間が長かったです。

• もっと意見交換の場があればよかった。

• 全体的に4時間くらいが良い。

• 一般演題とポスター発表は同時進行だったら良かった。

• ほとんど休憩時間がなかったので、もう少し休憩時間を取ってほし

問６-３）その他のご意見

• ほとんど休憩時間がなかったので、もう少し休憩時間を取ってほし
い。

• 時間が押して休憩時間が短い。シンポジウムは少し長く感じた。多少
早く終わった時でも無理に質問を長引かせなくても良いと思う。時間
がきっちりすぎてしんどい。

• 少し長い

• 少し長いのでは



問６-４）演題の発表数
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• 多い

• 少し時間が長かったです。

• 質疑応答の時間を多く持てると良い。少し長い。7分でもよい。

• 内容盛りだくさんで疲れた。

• もう少し数を減らして、休憩を取ってほしい。17時までには終わっ
てほしい。

問６-４）その他のご意見

• 多い→時間が長くなる。17時には会を終わってほしい。

• 17時くらいまでに終わってほしい。翌日も仕事なので遅くなると遠
方だと支障がある。

• 多すぎる

• もう少し少なくても良いと思う。

• 少し長い



問７.その他ご意見、ご感想

• 発表者の声が聞き取れず、なにを話しているのかほとんどわからな
かった。

• マイクの声がなぜか聞き取りにくかった。ポスター発表の様子が会議
室でもモニターで見れたら良かった。

• 特別講演の時間が遅かったです。特別講演の時間が遅かったです。

• 地方開催だったので17時くらいまでに終了できたらよかった。字が
小さいものはわかりにくかった。声が聞き取りづらかった。できれば
別資料があったらよかった。5～9は同じような内容だった。事前に
スライドチェックはしなかったのか？病院で運営された為、限られた
中での実施で大変だったと思います。



• 会場の後ろの席までマイクの声が届かない。われるなど聞き取りづら
かったのが残念。ポスターセッション会場ではマイクがある方が発表
者の声が聞き取りやすい。

• 後方に座っていたが、言葉が聞き取りづらく（マイクの音量大きす
ぎ？エコーかかっているようで聞き取りづらい。）質問のやり取り
は、内容が良く分からなかった。ポスター発表もマイクがなく、狭い
空間で興味ない人たちは雑談もされており、近くにいないとほとんど空間で興味ない人たちは雑談もされており、近くにいないとほとんど
聞き取れず残念。メイン会場内にもマイクを流し映像を流すなどすれ
ばいいのでは？全体的に会場は暑かったです。

• ポスター発表は場所が狭く、声が小さく見えにくかった。マイクを使
用してほしかった。スライドが遠すぎて見えなかった。休憩時間が短
くてトイレに行く間もないし食事をする間もない。開始時間が昼時な
ので辛い。



• いろいろなところで発表口演、講演と経験してきたが、初めてPCの
不具合にあった。逆にいい経験になった。

• 時間を短くしてもらいたい。

• PCの対応

• ポスター発表が聞こえず、残念。

• パス発表が聞こえなかった。マイクがあれば○

• 一般演題⑥よく聞こえませんでした。音量？発表者の話し方？

• マイクやパソコンの不具合があり、残念だった。

• ポスター発表の声が聞こえなかった。

• ポスター発表時、私語が目立った。ポスター前は見れるが、何列にも
並んで見るため、見えにくい。わざわざポスター前で発表せず、一般
演題同様パワーポイントで発表してもよいのではないかと思った。



• HITO病院の見学ができ良かった。17：00には終わってほしい。

• うしろの席では声がききとれにくかった。

• もう少し発表がスムーズにできる準備が必要だったと感じた。（発言
者・パソコン）

• 終了時間が遅くなり、帰宅が遅くなるのが少し辛い

• いすがななめだと画面みやすいのかな。

• 「他施設で利用可能な看護ケアクリニカルパスの開発」の発表につい
て各施設で発表していたが、かぶる部分も多く、もう少しまとめて発
表できたのではないかと思いました。シンポジウムはとても興味深
かったです。とてもさんこうになりました

• バリアンス分析方法について？具体的に教えてほしい。

• ポスター発表の声が聞き取りにくい。

• 私語が多いところがあった、事前に注意、もしくは声掛けを。



• お疲れ様でした。とてもキレイな病院でうらやましいです。普段パス
のこと（こういうパスが作りたいけどどうすれば…etc）を聞こうに
も他の委員もそこまで詳しくなく、わからないことをメール等で誰か
に聞ければと日々思っているので、そういう窓口みたいなのがあった
らうれしいです。研修をしてほしい（特にパスの初歩みたいなとこか
らの）

• ポスター発表はマイクか何か使った方が良い。遠いと聞こうとしても
聞こえない。

• 休憩は5分は短いと思います。他の勉強会や研修でも時間が長いの• 休憩は5分は短いと思います。他の勉強会や研修でも時間が長いの
に、こんなに休憩が短いのはない。

• 動画入りスライドについてはPC持参としていただくのが良いと思い
ます。（トラブルあったため。）

• とてもきれいな病院、設備で院内の移動もスムーズでした。域連携パ
スが進んでいないのでとても勉強になりました。ありがとうございま
した。



• ランチおいしかったです。

• 研究会準備、運営おつかれさまでした。ありがとうございます。

• 興味深い内容が聞けて勉強になりました。地域連携パスの取り組みの
必要性を改めて感じました。

• 他施設でのパスの使用状況や記録についてなどが知れて良かったで
す。会場では親切な対応をして頂きありがとうございました。


